

DIARIO DE BARCELONA,



Del viernes 13 de enero de 1815.

San Gumerindo confesor.

Las Quarenta Horas están en la iglesia parroquial de San Jayme: se reserva á las cinco.

Días horas.	Termó.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 11 noche.	5 gr. 5	28 p. 31. 5	O. sereno.
12 7 mañana.	4 6	28 3	N. O. nubes.
id. 2 tarde.	6 8	28 3 2	S. E. idem.

FRANCIA.

Paris 15 de diciembre.

Se ha publicado una Real orden en que se señalan varios arbitrios para mantener con el decoro debido á los inválidos, dar buena educacion á los alumnos de las escuelas militares, y mantener en su antiguo brillo la órden real y militar de San Luis; pues quiere S. M. que estas fundaciones recobren su antiguo lustre, dando con ello una prueba de su respeto por los establecimientos de los Reyes sus abuelos.

El 12 del corriente se hizo la distribucion de premios á los practicantes de los hospitales de Paris. El acto se executó con mucha solemnidad, habiéndolo presidido el duque de la Roche Foucault-Lisancourt, par de Francia, y administrador general de los hospitales civiles. Los profesores Esquirol, Roux y Pariset pronunciaron en seguida de la distribucion de los premios algunos discursos, entre los cuales sobresalió el del doctor Pariset, que demostró la utilidad de la adjudicacion de premios para el adelantamiento y la aplicacion de los jóvenes, y sobre la necesidad de que estos tengan un registro exácto de todas las enfermedades sobre que deban hacer sus observaciones, ó seguir las de los profesores durante el año; y por fin, y hallándose los estudios algo relaxados con los últimos acontecimientos, concluyó exhortando á los prac-

ticantes al amor, respeto y aplicacion al arte, y reprendiendo la apatia de los que no cumplen con sus obligaciones.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Se avisa á los interesados en el registro de plata acuñada y en barras que de Vera-Cruz ha conducido el capitán y maestre Don Juan Reig, con su bergantín nombrado Santísima Trinidad, se sirvan acudir en casa de los Señores Antonio y Joseph Patxot hermanos, para recoger lo que les corresponda, de 9 á 12 horas por la mañana, y de 3 á 5 por la tarde.

Hoy se continúa en la Real Aduana la venta de géneros comisados por cuenta de la Real Hacienda.

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Génova, Pietra, Sanari, Marsella, Cette, Rosas y Palamós en 56 días, el capitán Juan Devizenso, genoves, falua San Nicolas, con trigo, arroz y habichuelas al señor Montichelli. = De Civitavechia, Porto Danza, San Estéban, Pertusine y Palamós en 48 días, el capitán Andres Cabuara, ingles, pingue San Juan Bautista, con trigo al Sr. Basigalupi. = De San Estéban y Palamós en 13 días, el patron Juan Geli, catalán, polacra la Virgen de los Angeles, con trigo, tocino y manteca de puerco á la órden. = De Colliubre en 4 días, el capitán Joseph Mellot, frances, laud la Joli, con diferentes géneros á varios. = De Ayamonte, Alicante, Vinaroz y San Carlos en 18 días, el patron Juan Bautista Verdera, valenciano, laud las Almas, con sardina, grasa y despojos al sobrecargo.

Idem despachadas desde el día.

Para Cádiz el patron catalán Luis Roses. = Para Idem el capitán Juan Bautista Vasallo. = Para Vilanova y Génova el capitán Antonio Arbino, ambos ingleses. = Dia 11. = Para Salou el patron Carlos Esparduser. = Para Castellon de la Plana el patron Vicente Bega. = Para San Carlos el patron Juan Reberter, todos españoles. = Para Cambrésen Provensa el capitán Angel Scaroni, ingles. = Para Marsella el capitán Cipriano Peiri. = Para la Novella el capitán Antonio Alegre. = Para Idem el capitán Antonio de Foix. = Para Agde el capitán Juan Pedro Castan, los quatro franceses.

Funeral. La Real é Ilustre cofradía de nuestra Señora de los Dolores, ha dispuesto una función solemne con tumulo en sufragio de los cofrades difuntos de la misma y de las corporaciones á ella agregadas; el sábado dia 14 á las 10 de la mañana en la capilla de la Virgen del convento del Buensuceso de religiosos Servitas se celebrará un aniversario general por la Rda. Comunidad, y dirá la oración fúnebre el M. R. P. Fr. Martin Estaper maestro en sagrada Teología de dicho convento, y toda la mañana se celebrarán misas por los hermanos difuntos: á las quatro de la tarde se empezará la corona de la Virgen que explicará dicho orador, y en seguida se cantará el *Stabat*, y un responsorio: Se espera que la concurrencia de los individuos de dichas corporaciones, de los parientes de los hermanos difuntos, y de los devotos, cooperaran con su devoción á que sea mas agradable á Dios esta función piadosa.

Avisos. Ignacio Farells, carpintero, que vive en una travesía de la calle dels Cottoners, dará razon del sugeto que le desea saber el paradero de D. Joaquín Pla y Cavaller, que era de este comercio, ó bien de sus herederos, quien tiene un asunto que comunicales de mucho interes.

Si alguno quiere arrendar los derechos de diezmos y censos de Castellfaumir, Mirapol, Villacireres, la Corriu, Quadra de Capolat y San Mateo de Bages, propios del ilustre Sr. Barón de Finistrad, puede acudir á la calle de los Escudellers, baxo la fonda Real, en casa del carpintero, que darán razon del procurador general de dicho señor.

Qualesquiera persona que desee aprender la lengua inglesa sobre la española ó francesa, ó bien inglesa y francesa solas, en la casa de posadas de la calle den Avellá, junto la iglesia de San Juan, núm. 11, se halla de asiento el sugeto que desea enseñarlas: los señores que acudieron á las casas de la calle de Gignás, sírvanse acudir á la sobredicha casa de la calle den Avellá, de 10 á 12 por la mañana y de 3 á 4 por la tarde, donde hallarán el sugeto que buscaban.

Ha abierto tienda de arbolario Jayme Castells, que lo era de la ciudad de Vich, en la plaza Nueva de esta ciudad, al lado de la capilla de San Roque.

Venta. En la calle de Basea, núm. 77, se venden por mayor y menor barrilitos de vino de Málaga y pasa de dicho pais de calidad y gusto especial.

Retorno. En la Fontana de Oro hay dos tartanas de-retorno para Perpignan y una para Figueras.

Perdidas. El miércoles día 11 del corriente desde la calle de Serra hasta la Boria, se perdió un recibo interior firmado por el Sr. D. Ramon de Llordella é hijo, fecha 6 mayo de 1807, registrado lib. 2.º, fol. 964, de la luicion de un censal en la Real Caja de Amortizacion, de capitalidad dos mil libras catalanas, que Cristóbal Amát y Ferrat de Villanueva y Geltru prestaba al Rdo. Manuel Torrent y Desprat presbítero, y al Rdo. Joseph Francisco Aymár y Soler presbítero beneficiado en la parroquial iglesia de San Pedro de las Puellas; la intima hecha á dichos presbíteros; una fé de óbito; y el papel del catastro: quien los haya encontrado se servirá entregarlos á Juan Cots y Rovira, latonero, en la plaza de la Llana, que amas de agradecerlo entregará tres pesetas de gratificacion.

Se suplica al que hubiese recogido una perra perdiguera que se extravió dias hace, tenga la bondad de avisarlo en la calle de Robador, en casa del Sr. Francisco Rodellés y Pous, frente el horno, que darán las señas, y á mas de las gracias, una gratificacion.

Hallazgo. Quien hubiese perdido el día de la Natividad un brazalete de cabellos, acuda en casa Galofre, la última puerta, que se le entregará enseñando el otro igual.

Sirvientes. El Sr. Juan Albanes, confitero de la calle de la Bocaria, informará de un joven soltero que sabe afeytar, peynar, escribir y contar, y desea acomodarse en alguna casa de distincion en calidad de criado ó ayuda de cámara, expresando que á mas de tener quien le abona, se obliga á enseñar la primera educacion á los niños de la casa que sirva.

Se necesita una muger de 30 años de edad, que sepa planchar y coser y tenga quien la abone: al segundo piso de casa de Lata-mendi, plaza de Junqueras darán razon.

Nodriza. Qualquiera que necesite una ama cuya leche es de 4 meses, podrá acudir frente el molino de la sal, núm. 21.

Teatro. Hoy se representa la misma funcion de ayer.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la oficina de Brusí, calle de la Librería.